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УТВЕРЖДЕН БЮДЖЕТ ЮБИЛЕЙНОГО ГОДА
С сессии районного Совета

25 января 1967 года состоялась тринадца
тая очередная сессия Навашинского район, 
ного Совета десятого созыва.

Сессия рассмотрела два вопроса: «О плане 
развития народного хозяйства района на 
1967 год» и «О бюджете района на 1967 
год». По первому вопросу с докладом высту
пила председатель райплана тов. МАРКОВА 
К. В. По второму вопросу—заведующий рай» 
фо тов, АФАНАСЬЕВ А. А.

Участники сессии также заслушали содо. 
клад председателя бюджетно-финансовой 
комиссии управляющего отделением госбан
ка тов. МОРОЗОВА Н. А.

В прениях по докладам выступили предсе. 
датель городского Совета депутатов трудя, 
щихся тов. ОРЛОВ И. В., председатель Вал. 
товского сельского Совета тов. МАТЕРУХИН 
Я. В., председатель Сонинского вельского 
Совета тов. БОРИСОВА А. П., зав. РОНО 
тов. РУМЯНЦЕВ В. А., главный санитарный 
врач тов. ПЛЕСКАЧЕВСКАЯ Г. А. В за 

ключение выступил председатель райиспол
кома тов. САМСОНОВ М. П.

В докладах и выступлениях отмечалось, 
что бюджет района по приходу и расходу 
выполнен успешно. Народнохозяйственным 
планом на 1967 год предусмотрено строи
тельство и ремонт зданий здравоохранения, 
народного образования> торговых предприя
тий и культурно-просветительных учреж де
ний. Значительная сумма предусматривается 
на благоустройство города, сел и деревень.

Многие выступавшие в прениях говорили 
о том, чтобы предусмотренные средства на 
социально.культурные мероприятия разумно 
использовать в период лета 1967 года и 
встретить предстоящее пятидесятилетие хо
рошими показателями в народнохозяйствен
ном строительстве.

Сессия единодушно утвердила народнохо. 
зяйственный план и бюджет района на юби
лейный 1967 год.

На финише
я н в а р я

Н а ф и н и ш е —  п е р в ы й  
м еся ц  второго года  п я т и - , 
л етки . О том , как р а б о 
таю т ц ех и  с у д о с т р о и 
т ел ь н ого  за в о д а  в  я н в а 
ре, р едак ц и я  п оп р оси л а  
р асск азать  начальн и к а  
п л ан ово  - д и сп е т ч е р с к о 
го о т д ел а  Г еоргия В а 
си л ь ев и ч а  Н естер ова .

— У в ер ен н о , с в ы п о л 
н ен и ем  д е к а д н ы х  з а д а 
ний, и д у т  в ян в ар е ц ех и  
С К -1, С К -3, к у зн е ч н о 
п рессовы й . Э то  ви дн о  х о 
тя  бы  на п р и м ер е  к о л 
л ек ти в а  ц е х а  СК-3. Су-' 
точн ы е за д а н и я  с у д о 
сбор щ и к и  вы п ол н яю т на  
10о п р оц ен тов , он и  т р у 
дя тся , н е  сн и ж а я  тем п ов , 
в зя т ы х  на р у б е ж е  ю б и 
л ей н ого  года. Н о п о -п р е 
ж н е м у  с д е р ж и в а е т  п о д а 
ч у  сек ц и й  на р еч н ы е с у 
д а  ц е х  С К -2, что  т о р м о 
зи т  в б о л е е  п р о и зв о д и 
тел ь н ой  р аботе ц ех а  
СК-3.

С у д о м ех а н и ч еск и й  ц ех . 
От его р и тм и ч н ой  р або
ты  зав и си т  у с п е х  д е л  в 
ц е х е  СК-4. О днако су д о -  
м ех а н и ч еск и й  н е в о в р е
мя сн а б ж а ет  этот  ц е х  у з 
л ам и  и  дет ал я м и . Т о л ь 
ко и з-за  этого  ц е х  С К -4  
р аботает  н и ж е  св о и х  в о з
м ож н ост ей .

— Н есм о тр я  на т р у д 
ны е п огодн ы е у сл о в и я ,—  
п р о д о л ж а е т  Г- В. Н е с т е 
ров,— на за в о д е  п р и н и 
м аю тся  м ер ы  д л я  в ы п о л 
н ен и я  п л ан а  ян варя

Смыжское лесничество Дубновского лесхоззага одно из луч. 
ших в Ровенской области. Передовой коллектив заготовил в 1966 
году 9 тысяч 700 кубометров леса при плане 8.200 кубометров. 
Десятки составов с деловой древесиной уходят отсюда на ново! 
стройки страны, на деревообрабатывающие комбинаты и мебель, 
ные фабрики.

Михаил Тимофеевич Клек вот уже двадцать лет работает 
лесником в Смыжском лесничестве. За эти годы он вырастил де
сятки гектаров молодого леса. 16 гектаров стройных сосен в лес. 
ничестве товарищи называют «тимофеевскимп». Ведь их собст. 
венноручно посадил Михаил Тимофеевич двадцать лет назад. 
Фото П. ЗДОРОВИЛО. Фотохроника ТАСС.

ИЗМЕНИЛОСЬ 
село Натальино

Н А В С Т Р Е Ч У  В Ы Б О Р А М

Д о Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции село Н атальино, как  и 
многие другие, было захо 
лустным. Больш инство кре
стьянских хозяйств переби
валось, как говорится, «с 
хлеба на квас», д а  и хлеба 
своего хватало лишь до 
рож дества. Большинство 
населения было вынуждено 
гнуть спины на графиню 
У варову да кулаков Д убо
вых за  15-20 копеек в день.

В селе процветали темно
та и невежество. 90 процен
тов взрослого населения бы
ло неграмотным. Здесь име
лась лиш ь трехклассная при 
ходская ш кола, в которой 
обучалось всего 50 человек 
крестьянских .детей. В цент
ре села стояли церковь да 
дом попа—вот все досто
примечательности села Н а
тальина.

З а  годы Советской влас
ти в корне изменилось лицо 
села: оно стало культурным 
и благоустроенным. В 1930 
году здесь был организо
ван колхоз, который потом 
влился в совхоз «К улебак
ский». В настоящ ее время в 
Н атальине имеется отделе
ние совхоза, в котором 
трудится 150 натальинцев.

З а  годы Советской влас
ти население Н атальина 
выросло более чем в два 
раза. П оявились новые ули
цы: М олодеж ная, Ш коль
ная, Ф утбольная, Н аб ереж 
ная. В центре села постро. 
ена двухэтаж ная средняя 
ш кола, в которой обучается 
700 детей. Имею тся клуб на 
200 мест, библиотека с 
книжным фондом в 8 тысяч 
томов, медпункт, размещ ен
ный во вновь построенном в 
прошлом году здании, дет
ский сад на 50 мест, почта, 
четыре магазина, столовая.

В прошлом году воздвиг
нут обелиск воинам, погиб
шим в Великую Отечест
венную войну. •
' В селе работает более 50 

человек сельской интелли
генции: учителя, медицин
ские работники, агрономы. 
Зо ки телей  села Н атальина 
учатся в различных выс
ших учебных заведениях. 30 
человек- работаю т за  преде
лами Н атальина учителями, 
инженерами, техниками

лесниками, являю тся офи
церами Советской Армии.

Н аселение Н атальина вы 
писывает до тысячи экзем п
ляров газет и ж урналов, 
около восьмисот человек 
являю тся читателями сель
ской библиотеки. С каж ды м  
годом улучш ается благосо
стояние населения, об этом 
говорят следующие цифры: 
в личном пользовании ж и 
телей села имеется более 
70 мотоциклов, 80 телевизо
ров, 345 радиоприемников, 
многие имеют стиральные 
машины.

В прошлом году м агази
нами сельпо продано населе
нию разных товаров на 
сумму 531 тысячу рублей, 
или на 250 рублей на к а ж 
дого человека. Больш инст. 
во квартир обставлено доб
ротной мебелью. 400 чело
век являю тся вкладчиками 
сберкассы.

Н а днях исполком сель
совета, обсудив на расш и
ренном заседании постанов
ление Ц К  КПСС «О подго
товке к 50-летию Советской 
власти», наметил конкрет
ные мероприятия за достой
ную встречу этого великого 
праздника. Весной текущ е
го года решено залож ить 
парк на площади четырех 
гектаров, оборудовать
спортплощ адку, вырыть два 
водоема, посадить тысячу 
декоративных деревьев.

В клубе и библиотеке 
совместно со средней шко
лой готовится монтаж  «П ре
образование села Н атал ь 
ина за  50 лет Советской 
власти»_ фотовитрина орга
низаторов Советской власти 
и колхоза. Л екторская 
группа разработала тем а
тику проведения среди на. 
селения докладов, лекций и 
бесед. Клуб и библиотека 
решили организовать встре
чи с ветеранами становле
ния Советской власти, с мо
лодежью  и учащ имися 
средней школы. В отделе
нии совхоза широко развер
ты вается социалистическое 
соревнование за получение 
высоких урож аев сельско
хозяйственных культур и 
увеличение животноводче
ской продукции в 1967 юби
лейном году.

А. ЯКИМОВ,

„Малый факел" прибывает к нам
В связи с подготовкой 

празднования 50-летия Со
ветской власти и проведе
нием в честь этой даты 
Всероссийского похода пио
неров и школьников «Из 
искры возгорится пламя» на 
территорию Горьковской 
области 3 0 -января прибы ва
ет «Большой факел»— сим
вол похода.

Старт этого ф акела был 
дан 6 ноября минувшего 
года у первенца Г О Э Л РО — 
Волховской ГЭС. Факел 
движ ется от города Л енин
града до города Б ратска по

бывшей В ладимировке—до
роге политических ссыльных

Н а территорию нашей об
ласти, где проходил кан
дальный путь, факел пере
даю т «следопыты О ктября» 
Владимирской области, а 
горьковчане передадут его 
21 ф евраля чувашским 
«следопытам».

Д ень 30 января по' всей 
нашей области будет отм е
чаться в ш колах как  день 
туриста-краеведа. Занятия 
в ш колах не проводятся. 
Все учащ иеся долж ны хоро
шо подготовиться • к прове

дению этого дня: составить 
план, обсудить и обеспечить 
выполнение.

Кроме того, 30 января 
совпадает еще с одним ва
жным мероприятием: к нам 
в район прибывает эстаф е
та «М алый ф акел»—символ 
похода, посвященного 50-ле- 
тию Советской власти, ко
торый был начат с М арсо-^ 
ва поля Л енинграда—-места 
захоронения ж ертв револю
ции— и привезен в город 
Горький делегацией нашей 
области, участвовавш ей в 
конференции «следопытов

О ктября» в городе Куйбы
шеве.

Свое движение по Горь
ковской области эстафета 
«М алый факел» начала 29 
октября 1966 года и закон
чится в июне текущ его года 
в г. Горьком, откуда луч
ший о тряд  повезет его на 
областной слет юных ту
ристов — «следопытов Ок
тября». Н аш  район прини
мает эстаф ету от Вачского 
района. Встреча и передача 
ф акела будет проведена в 
торжественной обстановке 

Л. Ш АВРИН, 
начальник районного штаба 
по проведению Всесоюз

ного туристского похода.
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СЛОВО КОММУНИСТА И ЛИЧНЫЙ ПРИМЕР
В наш ем колхозе 23 ком

муниста, накрепко связав
шие свою судьбу с судьбой 
артели. Н ам  понятна и 
близко постановление Ц К  
КПСС «О подготовке к 50. 
летию Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции». - Свою боевую задачу 
партийная организация н а
шего колхоза видит сейчас 
в том, чтобы успешно завер
шить зимовку скота и об
разцово подготовиться к 
весне юбилейного года.

Н едавно j  на открытом 
партийном собрании мы 
единодушно обсудили со
циалистические обязатель- 

| ства работников ж ивотно
водства '  Угольновского, 
Ефановского и Спас-Седчен- 
ского колхозов на 1967 год,' 
взвесили все свои резервы, 
возможности и решили пос
ледовать их примеру. Кол
лектив к аж д о й  фермы и в 
отдельности к аж д ая  доярка, 
телятница, овцевод намети
ли себе рубежи, за которые 
развернулось действенное 
социалистическое соревно
вание.

В основном животноводы 
в нашем колхозе опытные 
Они на практике доказали, 
что свое слово могут сдер
ж ать  твердо. Например, в 
прошлом году в целом по 
хозяйству молока получено 
от каж дой коровы по 1723 
килограмм а. Колхоз занял 
в районном социалистичес
ком соревновании второе 
место. Досрочно выполнен 
и план-заказ по продаж е 
всех видов животноводчес
кой продукции.

В юбилейном году колле
ктив животноводов О льхов
ской фермы решил полу
чить молока в среднем от 
каж дой коровы по 1850 ки
лограммов, от каж дой сотни 
коров получить и сохранить 
сто телят, от овцематки по
лучить и сохранить по 1,3

ягненка. Снизить себестои
мость продуктов животно
водства против прошлого 
года на 10 процентов. Д о
вести настриг шерсти на ка
ждую овцу до 2,7 килограм 
ма. Аналогичные обязатель
ства приняты по Безверни- 
ковской и Новошинской 
фермам.

Еще более высокие обя
зательства приняли на те
кущий год наши передовые 
животноводы А. Г. Заикина, 
3 . П. Родионова, М. М. 
Кузьмина, А. В. Хорькова, 
А. П. П аутова, М. Н. З олф  
тина, которые из года в год 
добиваю тся хороших произ
водственных показателей. 
Например, .доярка А. Г. 
Заикина в прошлом году 
брала обязательство полу, 
чить молока от каж дой ко
ровы по 1950 килограммов; 
фактически надоила по 1970 
килограммов. 3.. П. Родио
нова вместо 1700 получила 
молока от каж дой коровы

своей группы по 1820 килог
раммов. Перевыполнили 
взятые обязательства и дру
гие выше названные доярки.

О рганизованно проводят 
зимовку скота животноводы 
Новошинского колхоза. ВсеI
скотные дворы своевремен
но были утеплены, взяты  на 
учет оприходованы корма. 
П ринятые обязательства 
большинством доярок, те
лятниц, овцеводов выполня
ются. Н а работе ж ивотново
дов сказы вается влияние н а
ших коммунистов, хотя в 
этой отрасли хозяйства их 
насчитывается немного. Н а 
пример, на центральной 
усадьбе руководит фермой 
член КПСС А. А. Егорова, 
комплексные бригады воз
главляю т коммунисты Д. Н. 
Батова, П. С. Харитонов, 
М. Н. П авлов, дояркой р а 
ботает член КПСС Е. Н. 
М алова, телятницей— Е. С. 
Семенова.

Коммунисты возглавляю т 
среди животноводов социа
листическое соревнование, 
сами показываю т хорошие 
образцы  в труде. Особенно 
хочется отметить заведую 
щую фермой А. А. Егорову, 
бригадира комплексной бри
гады Д. Н. Батову, телятни
цу Е. С. Семен,ову. Все они 
ж ивут одной заботой: как 
можно лучш е заверш ить 
зимовку скота,t выполнить 
принятые обязательства на 
второй год пятилетки.

В настоящ ее время в свя
зи с подготовкой к 50-летию 
Советской власти и выбо
рам в Советы партийная 
организация усиливает мас- 

■ сово-политическ^ю работу.
Недавно, например, в кол

хозе проведен семинар» аги , 
таторов, перед которыми 
поставлены задачи в свя 
зи с приближ аю щ имися 
знаменательными датами." 
С большим интересом

участники семинара прослу
шали лекцию о меж дународ 
ном положении, с которой 
выступила зав. О т дел о м  про
паганды районного комите
та партии А. Н. Есина. Сей
час коммунисты партийной 
организации ведут широкую 
разъяснительную  работу 
среди колхозников' о подго
товке к 50-летию О ктябрь
ской социалистической ре
волюции и выборам в Сове
ты.

В работе нашей партий
ной организации есть, р а 
зумеется, и недостатки. М а. 
ло мы, коммунисты, уделяем  

. еще внимания работе клу
бов. Д алеко  не все сделано 
по повышению гласности со
ревнования. На устранение 
этих недостатков партий, 
ное бюро и сосредоточива
ет свое внимание.

Н. ИГНАТЬЕВ.
секретарь парторганизации

Новошинского колхоза.

ХОРОШИХ Специалист своего дела

ПО НАШЕЙ СТРАНЕ
В Р О Д Н О Е  С Е Л О

Тепло встретили в 
сельхозартели «Больше
вик» Малоярославецкого 
района молодого спецна- 
листа Людмилу Калинп- 
чеву. К этому есть осо
бые причины; ее отец, 
Никита Трофимович, р а 
ботал колхозным пасту
хом, а мать, Наталья 
Яковлевна, — дояркой. 
Недавно они оба пошли 

* на пенсию.
Честь фамильной про

фессии поддерживает 
теперь их дочь, комсо
молка Людмила. Еще 
учась в школе, она по
могала родителям на 
ферме, а когда получи
ла аттестат зрелости, 
колхоз назначил ей сти
пендию и направил в 
Московскую ветеринар
ную академию. Пять лет 
училась Людмила на зо
отехническом факульте
те. В нынешнем году

она успешно защитила 
диплом и вернулась в 
родной колхоз высоко- 
квалифициро в а и н ы м  
специалистом.

Сейчас Л. Н. Калини- 
чева возглавляет боль
шую комплексную бри
гаду, передает свои зна
ния животноводам, обу- 

! чает их рациональным 
; методам кормления п 
■ содержания скота. Под 
| ее руководством за ко- 
'■ роткое время Радищев- 
I ская ферма вышла на 
! первое место в колхозе.

На стипендии калуж
ских колхозов и совхо
зов в сельскохозяйст
венных вузах п техни
кумах страны учится 
более 950 молодых тру
жеников полей и ферм. 
В недалеком будущем 
они возвратятся в род
ные села зоотехниками, 
агрономами, инженера
ми, экономистами, ме
лиораторами.

Калужская область.
Н. АЛЕКСАНДРОВ, 

корр. ТАСС.

Не прибегая к операции
Не прибегая к опера

ции, теперь можно из
влечь гвозди, проволоку 
и другие железные 
предметы, которые ж и
вотное иногда заглаты
вает вместе с траиой 
или сеном. Роль хирур
га отныне берут па себя 
магнитное кольцо и 
зонд, созданные Специ

альным конструктор
ским бюро зооветери
нарного приборострое
ния.

«Операционный про
цесс» несложен, хотл и 
длителен. Корове дают 
«съесть» небольшое 
магнитное кольцо. По
пав в преджелудочек 
животного, оно остается

там определенное вре
мя. К нему пристают 
все инородные тела, 
случайно проглоченные 
коровой. Затем с по
мощью обыкновенного 
компаса определяют, где 
находится магнитное 
кольцо у животного. Ус
тановив его местонахо
ждение, животному че

рез носоглотку вводят 
магнитный зонд. С его 
помощью извлекают и 
кольцо и приставшие к 
нему инородные пред
меты.

Новинку можно приоб
рести через «Зооиот- 
спаб».

(Корр. ТАСС).

Немало замечательных 
специалистов трудится на 
Навашинском судострои
тельном заводе. В судоме. 
ханическом цехе то^се есть 
свои умельцы. Один из них 
— фрезеровщик Василий 
Владимирович Судаков. 
Мастер участка, на кото, 
ром он работает, Петр Ива
нович Попов сказал, что 
В. В. Судаков трудится в 
паре с опытным фрезеров
щиком Аркадием Алексее
вичем Мошаловым. Д обро
совестно работают. Похожи 
друг на друга...

Умение работать видно во 
всем: и в уверенной хватке, 
в скупых, рассчитанных 
движениях р^к, подводящих 
стол и фрезу, в технических 
находках и предложениях 
по обработке той или иной 
детали.

Таких находок у них не 
один десяток. Как обычно, 
идею подает бригадир. По. 
том оба, как говорится, 
«мозгуют», поправляют 
друг друга, и в результате 
рождается рационализа. 
торское предложение, даю . 
щее экономию.

Вот, к примеру, предло
жение по этому чертежу:

производить обработку на
правляющих на вертикаль
но.фрезерном станке вместо 
контурно-фрезерного, на ко
тором ранее их обрабаты. 
вали. Годовая экономия со
ставила 89 рублей. Сейчас 
рассматриваются другие их 
предложения. Например, 
обработка пазов на расточ
ном станке при помощи спе. 
циального приспособления 
по прилагаемой схеме и 
другие.

А база для всех этих нов. 
шеств, которые предлагают 
фрезеровщики, лежит, ко. 
нечно, в их широкой техни
ческой эрудиции, прекрас
ном знании многих станков.

Сейчас бригадир Аркадий 
Алексеевич Мошалов участ. 
вует в областном совеща. 
нии рационализаторов в го. 
роде Горьком. Василий 
Владимирович Судаков ра. 
ботает пока один. Но это 
ненадолго. Приедет брига
дир и обязательно привезет 
что-нибудь новое. И опять 
склонятся головы двух дру
зей, решая какую-нибудь 
идею. И она опять принесет 
положительный результат.

На снимке: В. В. Судаков.
Фото А. ДРО ЗД О ВА .

На вахте пятилетки
Вступив в юбилейный год, многие коллективы предприя

тий взяли на себя повышенные обязательства по выполнению 
плана. Рабочие и служ ащ ие городского автохозяйства в честь 
славной даты  решили, выполнить план грузовых перевозок на 
103 процента, перевезти сверх плана 15 тысяч тонн грузов. 
Производительность труда повысить на 3 процента за счет 
сокращ ения простоев на погрузо.разгрузочны х операциях и 
повышения коэффициента использования парка и пробега с 

грузом.
З а  20, дней января уж е перевезено 25 тысяч тонн грузов 

при месячном плане 43 тысячи тонн. З а  это ж е время за д а 
ние в тонно-километрах выполнено на 70 процентов.

А. КНЯЗЬКИН. 
ст. экономист автохозяйства.
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Новост ройки
п я т и л е т к и

в в я
БАШКИРСКАЯ АССР. Год на. 

зад на Уфимском заводе синте
тического спирта имени 40_летия 
комсомола была введена в строй 
первая очередь производства по. 
тпэтилена. Коллектив цеха до. 
срочно освоил проектную мощ. 
л<Л1 [> оборудования. Сейчас на 

5 сооружается вторая оче.

С Т А Р Т О В Ы Е  Н Е У Д А Ч И  
С И Л И К А Т Ч И К О В

Заканчивается первый ме. 
сяц второго года пятилетки. 
Первый месяц юбилейного 
года. Завод  строительных 
материалов . № 7 за  д в ад 
цать дней недодал 529 ты 
сяч штук силикатного кир
пича при плане 3 миллиона 
675 тысяч штук. Т акж е 
плохо обстоит дело с произ
водством извести, которой 
дано за это время на 416 
тонн меньше.

В чем ж е причины тако . 
го серьезного отставания на 
заводе?

—  Производство кирпича \  
неразрывно связано с добы 
чей песка,—об’ясняет глав
ный инженер завода Ф. И. 
Грачев.—А его добы вается 
такое количество, которое 
пока не удовлетворяет про
изводство. Причина кроется 
в низкой высоте забоя ко

торая составляет 1-3 метра 
вместо 10-12 положенных. 
Сейчас зима. Забои промер
зает, поэтому поступает 
промерзлый песок. В связи 
с низкой высотой » забоя 
приходится часто перено
сить ж елезнодорож ные пу. 
ти_ а это связано с больш и
ми трудностями в такой пе
риод.

Невыполнение плана за 
20 дней по производству из
вести об’ясняется нерит
мичной работой известко
вых печей, на которые, в 
свою очередь, влияет отсут
ствие известкового камня. 
На заводе не имеется его 
запаса. ‘ А Добротинское 
карьерное хозяйство не обе. 
щ ает поставку и на следую 
щий месяц. Все это ведет к 
неудовлетворительным ре
зультатам.

П онимая, что с этим по
ложением мириться нельзя, 
мы стараем ся принять все 
действенные меры, чтобы 
его исправить. Уже в конце 
1966 года начато производ
ство песка гидронамывным 
способом. Н амыто 160 ты 
сяч кубометров, которых 
хватило бы на 7-8 месяцев. 
Но использовать его можно 
только летом по причине 
очень большой его увл аж 
ненности. Т акж е намечается 
начать карьерные работы 
по добыче песка двумя 
экскаваторам и вместо од
ного.

Зим а действительно свя
зы вает ход многих работ. 
Но неужели руководство 
завода не знало, что придет 
зима, и к ней нужно гото
виться? Знало, готовилось. 
Об этом рассказы вали на

страницах' «Приокской 
правды» в материале «Г лав
ное— подготовка к зиме», 
помещенном 21 августа 1966 
года. Просто, видимо, н а д е 
ле недостаточно готовились. 
А зима не заставила себя 
ж дать. ' И уж  если это так ,' 
нужно быстрее принимать 
меры и исправлять полож е
ние. Но до сих пор слы ш ат
ся разговоры, что намечено 
установить два экскавато
ра, применить новый йпо- 
соб добычи песка. Но уже 
проходит январь, а все 
только намечается. Кстати, 
эта зима для завода не пер
вая. И намывной способ- 
этот вопрос №  1— нужно 
было стараться внедрить 
раньше, чтобы успешно вы
полнить задание юбилейно
го года.

В. ГРУЗДЕВ.

Культурная жизнь 
г о р о д а Занятия университета культуры

Н а прошлой неделе во Д ворце культуры им. В. И. Л ени
на проходило очередное занятие ф акультета «Л итература и 
искусство» народного университета культуры. С лекцией-кон
цертом «Ш олохов, Полевой, К атаев и музыка» выступили ар 
тисты Горьковской филармонии. Концерт, на котором при
сутствовало около 100 человек, прошел интересно.

Особенно большим успехом пользовались выступления 
певца В. Горш кова, исполнившего «Р ассказ Сашки» (музыка 
Д зерж инского), и чтеца И. М ихайлика, прочитавшего рассказ 
деда Щ укаря из ром ана Ш олохова «П однятая целина». Хо
рошее впечатление оставил ведущий концерта—лектор М. Ва. 
лентинов.

Л. ВДОВИНА.

редь этого производства. Став на 
трудовую вахту в честь 50-летия 
Советской власти, строители one. 
режают график работ.

На снимке: монтируются ко. 
лонны цеха газоразделения. 
Фото Б. КЛИПИНИЦЕРА.

Фотохроника ТАСС.

ДОСААФ  —  40 лет
23 я н в ар я  во Д в ор ц е  

к у л ь т у р ы  им- В. И. Л е 
н и н а  п р о ш ел  вечер , п о 
св я щ ен н ы й  40-л ети ю  
обор онн ого  о бщ ест в а

Д О С А А Ф , о р ган и зов ан 
ны й зав к ом ом  Д О С А А Ф  
су д о ст р о и т ел ь н о го  за в о 
да- С д о к л а д о м  в ы ступ и л  
его п р е д с е д а т е л ь  Я. Л.

Г ерцович. А к ти ви стам  
общ еств а , л у ч ш и м  ор га
н и зац и я м  бы ли  в р уч ен ы  
гр ам оты  и 'п одар к и -  

П о сл е оф и ц и ал ь н ой  ч а 
сти со сто я л ся  кон ц ер т, 
п остав л ен н ы й  ар ти стам и  
и з  С аваслейки .

М астер на производстве. Это 
под его руководством  реш ается 
судьба успешного выполнения 
плана, это на его плечи лож ится 
больш ая ответственность за вос
питание сплоченного коллектива, 
способного реш ать любые за д а 
чи, поставленные перед ним.

Коммунист Василий А лександ
рович Клусов шесть лет работал 
мастером в достроечно-малярном 
цехе судостроительного завода. 
Эти годы явились хорошей подго
товительной школой для приобре
тения навыков в работе с лю дь
ми, они, эти годы, позволили на
копить нужный багаж  для более 
ответственной самостоятельной 
работы. ,

Такой момент в жизни Василия 
Александровича наступил, когда 
полтора года н азад  его назначи
ли старшим мастером малярного 
участка цеха СК-4. Конечно, бы
ло страш новато. Ведь доверяю т 
большой ответственный участок 
работы, а*>доверие надо оправды 
вать делами. Но другой, внутрен
ний голос подсказы вал: «Не 
трусь. У тебя есть опыт, дело ты 
знаеш ь. Ведь умел ты ладить с 
людьми в достроечно-малярном, 
и дела там шли хорошо. Участок 
всегда выполнял план, шел впе
реди других».

Свою деятельность и начал на 
новом месте Василий А лександ
рович с работы над коллективом. 
Учил сам и учился у товарищ ей. • 
И все заслуги участка( а он ус. 
пешно выполнил план первого го

да пятилетки и уверенно раб ота
ет в новом году) Василий А лек, 
сандрович относит за  счет всего 
коллектива участка, его передо, 
вых тружеников.

— Взять хотя бы сменного м а
стера Евгения М ихайловича Тре- 
лина,—рассказы вает старший м а
стер.— Его участок ежемесячно 
выполняет план с высоким каче-

вать все свои умения и сноровку 
производству, служ ит примером 
для других.

Коллектив участка одним из 
первых на заводе откликнулся 
на п а т р и о т и ч е с к и й  почин 
горьковских автозаводцев, бро
сивших клич: «Ни одного отста
ющего рядом». Результаты  не 
замедлили сказаться. Сейчас на

Н А  М А Р Ш Е
юбилейного года

ством выпускаемой 9  продукции. 
А это важно. Ибо качество про
дукции—это зеркало, в котором 
отраж ается вся производственная 
деятельность коллектива.

— Вот такая  коллективная от
ветственность за  дела всего 
участка и позволяет нам сдавать 
продукцию с первого предъявле
ния, успешно справляться с з а 
даниям и,—говорит Василий А лек
сандрович.

Или взять непосредственных 
исполнителей, рабочих нашего 
участка: В. Соловьева, И. Куры- 
шева, А. Онохова, А. М аркина, 
Е. Филиппову, Г. К ондратьева, 
П. М иронову и многих других. 
Каждый из них стремится отд а

участке, пож алуй, не сыщешь че
ловека, который бы не выполнял 
нормы, ибо чувство локтя това
рища, взаимопомощ ь в трудную 
минуту были и остаются надеж 
ным стимулом в решении любых 
задач.

Н а м алярном участке особое 
внимание уделяется тем, кто без 
отрыва от производства повыш а
ет свои знания. М олодежь здесь 
берет пример в этом отношении 
со своих старш их товарищ ей. Н а 
пример, Василий Александрович 
Клусов сам  учится в техникуме, 
коммунист А лександр Федорович 
М аркин посещ ает школу полит
экономии.

Много повседневных дел у

старш его мастера участка. Но 
кроме основных производствен
ных обязанностей, он успешно 
выполняет и общественные 
Я вляясь руководителем общ ест
венного отдела кадров и агита
тором, мастер справляется и с 
этими нагрузками.

К ак  агитатору Василию А лек
сандровичу сейчас много прихо
дится беседовать по вопросам 
подготовки к 50-летию Советской 
власти и предстоящих выборов,
о внутренней и внешней политике 
нашей партии.

М астер ОТК М ихаил Иванович 
Ивентьев так  отзы вается о руко. 
водителе малярного участка В а. 
силии А лександровиче Клусове:

— Коллектив участка работает 
значительно лучше прежних лет. 
Мы, мастера ОТК, доверяем  это
му коллективу. Здесь уж е не
сколько лет продукция выпус
кается отличного качества. И 
здесь нем алая заслуга опытного 
руководителя В.А. Клусова, хоро
шо знаю щего характеры  людей. А 
ведь от этого и зависит во мно
гом успех дела.

Н а марш е юбилейного года 
уверенно идет коллектив м аляр 
ного участка цеха СК-4 во гла
ве со своим к о м а н д и р о м  
производства Василием А лександ
ровичем Клусовым.

Г. ШИШКИНА.
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с читателе̂  Кровавые события в Никарагуа
«Кровавым воскресеньем» I 

назвали  никарагуанцы  вое. I 
крееенье 22 января, текущ е
го года. В этот день по 
приказу генерала Анастасио 
Сомосы бы ла расстреляна 
пятпдесятитысячная анти
правительственная демон
страция жителей города М а
нагуа—столицы небольшой 
центральноамериканской ре 
спублики Н икарагуа. Д е
монстранты требовали сво
бодного проведения прези
дентских выборов, н азн а
ченных на 5 ф евраля, они 
выступали против кандида
туры Сомосы в президенты 
республики, который сам 
себя выдвинул на этот пост. 
П равящ ая ж е либеральная 
национальная партия лишь 
ф ормально оформила это 
выдвижение. Демонстрацию  
возглавлял Фернандо Агу. 
эро— кандидат на прези
дентский ноет от традици
онн ы х 'бурж уазн ы х  партий, 
находящ ихся в оппозиции к 
правительству.

Более трех десятков лет 
никарагуанский народ нах-о. 
дится под властью  семейст
ва Сомосов. В 1936 году

главой государства в Н ика
рагуа Вашингтон поставил 
угодного ему человека. Им 
был генерал Анастасио Со. 
моса. Этот жестокий тиран,
о котором покойный прези- 

| дент СШ А Р узвельт сказал: 
«Сомоса— сукин сын, но это 
наш сукин сын», находился 
на посту президента в тече
ние двадцати  лет, пока не 
был убит патриотом. З а  это 
время он превратил" страну 
в огромную тюрьму, зам у
чил, сослал, подверг реп
рессиям десятки тысяч ни
карагуанцев.

Н а смену Анастасио Со- 
мосе пришел его старший 
сын Луис, продолживший 
политику своего отца. 
М ладш ий ж е сын, тож е 
Анастасио Сомоса, окончив
ший военную школу в США, 
занял  пост главнокоманду
ющего национальной гвар
дией.

Н а «выборах» в 1963 году 
Сомосы решили посадить 
на президентский пост бы в
шего личного секретаря сво
его отца— Рене Ш ика, а по
сле его смерти в прошлом 
году президентское кресло 
занял вице- президент По-

ренсо Герреро, но А наста
сио Сомосе явно надоело 
занимать формально второ
степенные посты. И он ре
шил сделать себя президен
том. К тому ж е это отвеча
ет и планам Вашингтона. 
Об этом открыто заявила 
газета ><Вашингтон Дейли 
Ньюс», «Пентагон,— подчер
кивала она,—хочет видеть 
генерала Сомосу президен
том Н икарагуа».

П равление династии Со
мосов вполне устраивает 
Вашингтон. Ему нужны по
добные страж и ам ерикан
ских интересов; Ведь США 
превратили Н икарагуа в 
свою вотчину. Их морекая 
пехота двадцать один год 
оккупировала Н икарагуа. 
В 1914 году СШ А навязали 
Н икарагуа постыдный дого
вор Б райан-Ч ам орро, по ко
торому получили «право» 
создавать •• на никарагуан
ской территории свои во- 
енно- морские базы, постро
ить канал, соединяющий 
два океана, и ряд других 
уступок. Этот договор, по 
словам  американского сена
тора Бора, «ни в коей ме
ре не отраж ает чувств и

ж еланий никарагуанского 
народа. От имени Н и кара
гуа действовало правитель
ство, нами поставленное у 
власти и поддерж иваемое 
силой нашего оружия. Это 
правительство никогда не 
представляло никарагуан
ский народ. Мы навязали 
этот договор беззащ итному 
народу_ который задавлен 
нашей армией».

Американские капиталис
ты прибрали к своим рукам 
ключевые позиции никара
гуанской экономики. Торгов 
ля страны зависит от США 
В последние годы американ. 
ские монополии упрочили 
свои позиции в этой стране 
с помощью пресловутой 
программы «Союз ради 
прогресса».

Н икарагуа послушно идет 
в ф арватере внешнеполити
ческого курса США. Не без 
подсказки своих ваш инг
тонских хозяев Сомоса 
охотно выразил готовность 
предоставить порты и аэро
дромы своей страны для 
вторжения на Кубу. На 
территории Н икарагуа сви
ло осиное гнездо кубинское 
контрреволюционное от

ребье. Никарагуа поддер
жало американскую агрес
сию в Доминиканской рес
публике, послав туда своих 
солдат.

Кровавые события, имев
шие место 22 января,—это 
лишь один из эпизодов в 
правлении семьи Сомосов и 
подготовке к предстоящим 
выборам. Нечто подобное 
имело место осенью про
шлого года. Против демон
страции студентов в М а
нагуа, протестовавших про
тив кандидатуры Сомосы 
на пост президента, 'также 
была брошена полиция. Бы. , 
ло убито 12 человек и ране
но более 100,

И на этот раз Сомоса и 
те, кто делает на него став, 
ку, одержали победу. Трех
дневная борьба оппозици. 
онных сил закончилась по
ражением. Тюрьмы попол
нились многими десятками 
никарагуанцев. Так с 
мощью штыков и т а н к Я ^  
Сомоса прокладывает себе 
путь к уже не раз обагрен
ному кровью президентско. 
му креслу у

М. А Р Т Ю Ш Е Н К б в .
(ТАСС).

Нз зала суда

ПРАВОСУДИЕ
ВОСТОРЖЕСТВОВАЛО

Город молодости

Полина П авловна Чуфра- 
ева поступила на работу 
продавщ ицей в ларек от м а
газина №  13 Н аваш инского 
торга в конце м арта 1966 
года. И вот не прошло еще 
года, а районный народный 
суд приговорил ее к лиш е
нию свободы на полтора го
да.

Что же произошло за эти
• несколько месяцев? Вос
пользовавш ись бесконтроль
ностью за своей деятель
ностью со стороны бывшего 
директора м агазина Ю. В. 
К алистратова и заместителя 
Е. В: Никоновой, продавец 
с первых ж е дней стала ха
латно относиться к работе: 
допускала в ларек посто
ронних лиц, доверяла про
изводить продаж у товаров 
несовершеннолетней доче
ри.

Чем дальш е, тем боль
ше. С тала появляться на 
работе в нетрезвом состоя
нии. П рямое следствие все
го этого —  несвоевременное 
оформление накладных на 
получение товаров со. скла
да, нерегулярная сдача вы
ручки в кассу, непред’явле- 
ние товаро-денеж ны х отче. 
тов о работе.

И результат не замедлил 
сказаться. З а  два месяца 
Ч уф раева допустила недос
тачу на сумму в 1154 руб.

«Что делать?» — наконец 
зад ала  себе вопрос Ч уф рае
ва. И ничего не придумала 
лучшего, как  скрыться. Но 
куда скроешься от правосу
дия? Оно всегда настигнет 
и наруш ителя, и расхитите
ля.

П равосудие восторж ест
вовало. П риговор— взы скать 
расхищенную сумму и от.^ 
быть срок н аказан и я— ветре 
чен присутствующими в. з а 
ле с одобрением.

К аж ется, на этом можно 
бы и закончить. Но волно
вал присутствующих еше 
один вопрос. Обычно чего 
хочет человек, того он \т до 
бивается. Н еуж ели Ч уф рае
ва добивалась, чтобы трое 
детей остались без матери, 
неужели хотела нанести им 
такую травм у? Вот это и 
волновало присутствующих.

А. ЗВЕРЕВ, 
пом. прокурора 

Навашинского района.

ЮГОСЛАВИЯ. Новый Травник—один нз самых благоустро 
енных промышленных центров Боснии и Герцеговины. Этот но. 
вый*«город молодости» вырос за последнее десятилетие на месте, 
где веками шумел глухой сосновый бор. Средний возраст его жи
телей—30 лет.

Фотохроника ТАСС.

З А К О Н Ч И Л И С Ь  
Ш А Х М А Т Н Ы Е  БАТАЛИИ

Закончилось первенство 
транспортного цеха по шах. 
матам и шашкам. Соревно. 
вание проходило в зачет
1 этапа зимней заводской 
спартакиады. Участвовало
14 человек.

Чемпионом цеха по шах. 
матам стал Кондратьев В.Н. 
На втором месте -  Доро
хов В. В., на третьем— Кры
лов В. Н. Призеры первен. 
ства, а также Тюрин В. А. 
и Родионов Е. И. выполни
ли норму 4 разряда по шах
матам.

В турнире по шашкам, 
набрав по 9 очков и выпол

нив норму 3 разряда, пер
вое место разделили Холо
пов С. П. и Тюрин В. А.

Выиграв дополнительный 
матч из двух партий со сче
том 2:0, чемпионом цеха по 
шашкам стал Тюрин В. А. 
Третье место у Луконина 
Н. А. Норму 4 разряда по 
шашкам выполнили Луко
нин Н. А., Кондратьев В.Н.» 
Константинов Н. А., Л а
пин В Н., Тимин Ю, В. и 
Бандин Г. В.
Все призеры награждены  
призами завкома профсою
за и грамотами ДСО  
«ТРУД» завода.

Хочется отметить дисцип
линированность участников, 
позволившую в срок мень. 
ше месяца закончить сорев. 
нование. Большую помощь 
в организации первенства 
оказали парторг цеха Конд. 
ратьев В. Н. и Холопов С.П.

Всем цехам и отделам 
завода необходимо взять 
пример с транспортного 
цеха.

А. ГАРЦЕР, 
председатель бюро 

шахматной секции завода.

Нам отвечают
6 января в «Приокской 

правде» была опубликована 
заметка механика ЖКО А. 
Курскова: «Вот это пробле
ма», в которой автор писал
о плохом отоплении детско
го комбината № 6.

По выступлению газеты 
редакция получила ответ oj 
помощника директора судо 
строительного завода по 
быту А. А. Самарина.

— В помещениях комби
ната №  6 действительно 
низкая температура. Б нас
тоящее время для отопле
ния котельной завезен кокс 
и просеянный каменный 
уголь, установлен более 
мощный насос. Все это 
позволило в первом этаже 
помещения поддерживать 
нормальную температуру.

Панельное же отопление 
второго этажа не обеспе
чивает желаемой темпера
туры. Поэтому принято ре
шение до конца января з а 
менить панельное отопление 
на радиаторное.

ТЕЛЕВИДЕПИЕ
27 ЯНВАРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.10— 
Для детей. «Медвежонок Рим- 
цимцп». 11.50—«По достоприме- 

] чательным местам Москвы». 12.20 
—«Стандарты СССР». Телевизп. 
онный журнал. 12.40—«Поли
тические знания—всем». 16.50— 
«Наука и техника». Киножур. 
нал. 17.00— «Пионерпя». 17.30— 
«К 50-летию Советской власти». 
«За пролетарскую солидарность» 
Телефильм. 18.20 — В эфире— 
«Молодость». «Горизонт» 19.35— 
«Дело по обвинению...». Теле, 
спектакль. 21.00—«Эстафета но. 
востей».. 22.00 —Играет Государ. 
ственный симфонический ор. 
кестр СССР. ____
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